



# La Diócesis de Getafe, en colaboración con el Ayuntamiento de Leganés, pone en marcha el primer centro de acogida de refugiados ucranianos en el sur de Madrid

- Cáritas Diocesana de Getafe y el Ayuntamiento de Leganés inician los trámites para acondicionar el espacio que estará listo en algo más de un mes.
- El centro cubrirá todas las necesidades de la persona.
- La Diócesis de Getafe centra la ayuda a Ucrania en cuatro ejes: Material, económica, acogida a refugiados y oración.
- Cáritas en el sur de Madrid recibe casi 70.000€ en donativos para Ucrania en estas primeras dos semanas de conflicto.
- La comunidad ucraniana de la Diócesis de Getafe ha llevado ya gran parte del material y alimentos donados por los vecinos del sur de Madrid.

El ayuntamiento de Leganés y Cáritas Diocesana de Getafe han llegado a un acuerdo para acondicionar un local de la parroquia de Zarzaquemada y, crear el primer centro de acogida para refugiados en el sur de la Comunidad de Madrid.

Todas las entidades y personas implicadas en el proyecto, están acelerando los procesos para que se pueda recibir a los primeros ciudadanos de Ucrania a finales de abril o primeros de mayo.

El centro **contará con unas 34 plazas de primera acogida y de corta estancia**. Tendrá siete habitaciones, comedor, sala de estar, sala de reuniones, baños, cocina, y dos despachos.

Este proyecto responde al **deseo del obispo de Getafe don Ginés García Beltrán, de acoger a los heridos de esta guerra**, como nos invita el Papa Francisco. Esta iniciativa, ha sido acogida desde el primer momento, por el alcalde de la localidad del sur Santiago Llorente.

El equipamiento, que era una antigua guardería, será reformado para poder ofrecer un espacio digno, en el que **puedan convivir familias con hijos y personas con movilidad reducida**. En este espacio se producirá la primera acogida y, desde allí serán derivados a otros lugares habitacionales de larga estancia.

A los refugiados que lleguen, se les dará una acogida integral, que cubrirá todas las necesidades de la persona. Desde alojamiento, comida e higiene, a ayuda psicológica, espiritual y médica.

El coste de la reforma lo cubrirá el ayuntamiento de Leganés. Y, los gastos derivados de la atención, serán compartidos por ambas organizaciones. Una vez termine el conflicto, y ya no se necesite como lugar de acogida para refugiados, se convertirá en un centro de día para personas mayores.

Hasta entonces, la Diócesis tiene opciones habitacionales en caso de una necesidad de emergencia, a través de otras instalaciones y, de familias en acogida que se han inscrito a través de la Delegación de Migraciones de la Diócesis de Getafe.

Además, estas plazas, se suman a las veinte que la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, en Ciempozuelos, ha puesto a disposición del Ministerio de Exteriores, dentro del acuerdo que tienen ambas entidades desde hace años. Cuota, que se suman a las de los refugiados afganos que acogieron en 2021.

### La Iglesia del sur de Madrid centra su ayuda a Ucrania en 4 ejes

La Diócesis de Getafe, siguiendo las indicaciones de la Conferencia Episcopal para la ayuda a Ucrania, ha establecido una mesa de trabajo coordinada por la vicaría de acción Caritativa y social, en la que ha centrado su acción en cuatro ejes:

- **Ayuda Material:** Toda la acción de la diócesis de recogida de ropa, medicamentos y otras necesidades, se ha centralizado en la parroquia de Santa Teresa de Getafe. Lugar donde tiene su sede la comunidad ucraniana diocesana. Ya se han llevado varias furgonetas con gran parte de la ayuda donada, conducidas por miembros de la comunidad ucraniana y voluntarios que se han sumado a la causa.
- **Económica:** La Diócesis de Getafe ha centralizado la ayuda económica a través de Cáritas Diocesana de Getafe. Organización que, a nivel estatal, tiene varios proyectos en Ucrania, desde el 2011, y, que trabaja para reforzar las necesidades materiales en la acogida de emergencia en los países fronterizos de Ucrania. Cáritas en el sur de Madrid ha puesto el código BIZUM 04927 y la cuenta BBVA ES77-0182-4817-41-0200113609, para realizar los donativos.
- **Refugiados:** Además del centro de refugiados, la mesa de trabajo está realizando un protocolo para la acogida y ayuda a la integración de los refugiados que vengan al sur de la Comunidad de Madrid, con el objetivo de facilitar su adaptación y mitigar las heridas emocionales y espirituales de la guerra. Desde Cáritas Diocesana de Getafe, se trabajará con los servicios sociales de los diferentes ayuntamientos de la región para que tengan todos sus derechos como refugiados y, desde la Delegación de Migraciones se les acompañará en la gestión de esta condición que el estado español ha aprobado concederles, tal y como ha aparecido anunciado en el BOE.
- **Oración:** Desde que comenzó la invasión, las diferentes comunidades parroquiales de la Diócesis, acompañan espiritualmente a los feligreses ucranianos y, en especial a la comunidad de la parroquia de Santa Teresa de Getafe, cuyo pastor es el padre Andriy Stefanyshyn, sacerdote que acaba de regresar, tras quedarse atrapado en Ucrania cuando fue a recoger a su familia antes de que comenzara la guerra. Además, la Diócesis de Getafe ha organizado una vigilia de oración por la paz en Ucrania, la convivencia entre ambos pueblos y la conversión de los agresores. La Vigilia será el próximo 19 de marzo a las 21h en el Cerro de los Ángeles. Una llamada, que se suma a la del Papa Francisco, a creyentes y no creyentes a unirnos en oración por el final de este terrible conflicto.

## 70.000 euros en dos semanas

El pueblo del sur de Madrid ha respondido a la llamada de la Diócesis de Getafe a través de Cáritas, y en estas dos semanas de conflicto, **los ciudadanos y entidades públicas y privadas, han donado cerca de 70.000€**. Entre ellas, el ayuntamiento de Boadilla del Monte que entregó 15.000€ a la organización eclesial.

De los cuales, **ya se ha enviado un primer montante de 50.000€ a Cáritas Española** para que a su vez se deriven a los proyectos de acogida a refugiados en las Cáritas de los países colindantes al país invadido, y de ayuda humanitaria en Cáritas Ucrania, donde desde hace años se lleva trabajando en varios programas.

Por eso, se invita a seguir donando, para poder atender a las más de dos millones de personas, según cifra ACNUR, que hasta ahora han huido de las bombas en busca de un refugio.

Además, desde la Diócesis getafense se recomienda la donación económica, porque organizaciones como Cáritas, pueden comprar los elementos realmente necesarios y, lo más importante, garantizar que lleguen a las zonas más castigadas.